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　鐘華会九州支部の会員皆さん、謹んで新年の

ご挨拶を申し上げます。

 はじめに、1月1日に発生した能登半島地震に

よりお亡くなりになられた方々に深く哀悼の意

を表するとともに、被災された方々に心よりお

見舞いを申し上げます。

　昨年迄はコロナ禍による自粛が続いていまし

たが、今年は自粛ムードも薄れた新年の幕開け

を迎えることができました。

　わが国はバブル崩壊からコロナ禍に至る｢失

われた30年｣を経て、重要な変化の過程にあり

ます。こうした変化を成長につなげていくため

には、従来の考えに拘泥せず、新しい発想を取

り入れていく姿勢が必要となっています。

　ご承知のように、今年は辰年ですが、中国で

は辰、すなわち竜は幸運・財産・幸福をもたら

すものとされています。また、六十干支でみま

すと、今年は「甲辰（きのえたつ）」にあたり

ます。甲（きのえ）は十干の第一位であり、新

たなな10年の始まりの年です。竜にまつわる故

事成語やことわざなどもたくさんあります

が、「竜頭蛇尾（りゅうとうだび）」とは、初

めは勢いがあるが終わりがふるわないことのた

とえです。また、「画竜点睛（がりょうてんせ

い）を欠く」とは、最後の肝心の部分が抜けて

いるために不完全な状態にあることをいいま

す。

　今年の抱負に重ねていえば、竜頭蛇尾に終

わることなく、また画竜点睛を欠くことな

く、竜が水や雲、翼を得るように、持てる力

を存分に発揮して、健康に留意しつつ飛躍す

る１年にしていきたいものです。 

　わが国の経済は、まさに今、ポストコロナ

の新しい世界のスタートラインに立っていま

す。今年こそ、長きにわたった停滞を抜け出

し、新たな成長のフェーズへと踏み出すこと

を願ってやみません。相場の格言でも「辰巳

天井」といって、相場がピークを迎える年と

もいわれますが、日本企業の改革努力をみま

すと、辰巳は当然のこと、その先の2020年代

後半も持続的に株価が伸びていくことが期待

できます。

「登竜門」のことわざにありますように、鯉

が竜になるようこれまで培った力を存分に発

揮し、大いに飛躍する年になればと願い、本

年が皆さんとご家族にとり、より佳き年とな

りますことを祈念いたしまして、年頭のご挨

拶とさせていただきます。

九州支部長　小林　憲二

新年年始初詣 福岡市　⾹椎宮撮影
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昨年は鐘華会九州⽀部第20回例会を4年ぶりに開催できました

　4年振りの九州⽀部例会を2023年11⽉20⽇(⽉)
に博多駅筑紫⼝側の浪漫座博多総本店にて開催し
ました。参加者は⽀部会員９名(上野さん、市⽊さ
ん、廣政さん、中村さん、園さん、江崎さん、⻄村さん、
坂本さん、⼩林)と⻲本会⻑・藤⽥ＬCセンター⻑・佐
⽤さんが参加し12名の例会となりました。
 例会では会⻑から鐘華会全体状況説明と、藤⽥さん
の挨拶のあと、⽀部⻑より九州⽀部の現況について三
点説明をしました。①今年九州⽀部会員は18名、そ
の内80才代が10名で平均年齢76.2才となり新たな
会員の参加がないため、イベントへのグループ会社
のOB参加も期待し、参加を呼びかけていくこと

　

②今年度の活動実績と年度内予定の説明　③例会⽋
席会員の近況報告では年々体調・体⼒不調で不参加
出来ない会員が増えているため、会の活動継続の⽅法を
考えなければならない状況。
　　懇親会は9⽉幹事に就任してもらった江崎さんの乾杯
の発声から開宴し、少々場所が狭く、隣同⼠がくっついた
宴会となりましたが、逆に久々にお会いし懐かしく近い距
離で会話ができたことで皆さん楽しまれながら、盛況な時
間があっという間に経過し、⼀番遠い広島から参加の坂
本さんの中締めで次年度の再会も楽しみに閉会となりま
した。

2023年秋季第24回鐘華九州「⼭九会」ゴルフ　(上野 與志隆)

2023年11⽉21⽇(⽕）、前⽇の盛況に終わった鐘

華九州⽀部例会の疲れもなく、朝8時には晴天に恵

まれた福岡⽷島市の「伊都ゴルフ倶楽部」に82歳(廣

政・上野)と71歳(坂本・江崎)の4⼈が集合。フロント

ティでプレイするもパー4がパー5に⾒える距離のあるコ

ースに悩まされ、全員調⼦が上がらず100オーバーペ

ースで前半を終えた。2時間の⻑い昼⾷休憩を挟ん

で、後半戦は体制を持ち直した選⼿と実⼒を出せな

かった選⼿とおられましたが、結局粘った上野選⼿が

優勝。反省会では久しぶりにプレーした若⼿組は練習   

量を増やそうと解散した。
　参加⼈数が少なくなっているので、次回から２組以上を
⽬標にグループ会社のＯＢや関係者へ参加の呼びかけ
をすることにした。

左から廣政さん、坂本さん、江崎さん、筆者
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亀本　茂　鐘華会会長に就任して２年弱にして

やっと皆さんとお会い出来ます。宜しくお願い

します。

坂元　正志　何かと日々、ぼちぼち過ごして

います。前回日程都合悪く鐘華会参加出来なく

て久し振りの出席です。楽しみにしています。

園　　　博　幹事様ご苦労様です。5/18にコロ

ナで途絶えていた九鐘会開催以降何の変化もな

く生活しています。今回は例会のみですが出席

させて頂きます。

上野　與志隆　ビルの管理とお宮の祭りの手

伝いで忙しくしながら、元気に病院通いとゴル

フ場通いとゴルフ場しています。暇な時は読書

と昼寝とゴルフの素振りをしています。

江崎　芳男　この度、九州支部の幹事を拝命

致しました。宜しくお願いします。福岡に移住

してこの秋で丸三年、博多弁は全く無く、今も

バリバリ関西弁です。日頃は複数のパート仕事

に明け暮れしています。65才で組んだ住宅ロー

ンの負担は実に重たいですが元気にやってま

す。

廣政　誠　「今日という日は生まれて初めての

日」と知りながら、のんびりととりとめもな

く、元気で毎日を過ごしています。今秋は地区

の春日神社の総代で少しメリハリのある活動を

しています。

市木  丞　先人達は良くぞ言ったものです「暑

さ寒さも彼岸まで」。秋の彼岸も過ぎて穏やか

な秋日和の日々を楽しく元気に過ごしていま

す。自動車運転免許証を自主返納し、「超」の

付くほど不便です。「相棒」として常にポケッ

トの中に有り５８年間頼もしい相棒でした。各

位も運転には格別の御留意を。

西村　和夫　御手配お世話様です。真面目に

コロナ＆インフルの予防接種をして防戦してい

ます。おかげでこの２年間程風邪も引かずに過

ごしています。

中村　晃　10月25日から27日まで、4年ぶりに

上京しました。「東京化成会」参加と従兄の墓

参りが目的でしたが、久しぶりの旅行で戸惑う

ことが多く、まるで浦島太郎の心境でした。ま

ず、定宿にしていたビジネスホテルがなくなっ

ていて、宿を取るのに苦労しました。また、ホ

テル代が大幅に高くなっていて驚きました。次

に、ANAを予約しようとしたら、HPからログイン

ができません。システムが変わっていてパスワ

ードの再登録からスタートです。やっと予約が

できたのですが、搭乗券がなくなり、ＱＣコー

ドをスマホにコピーし、それをかざすして検査

・搭乗です。（スマホへのコピーは娘に助けて

もらいました）東京での移動はアプリ「乗換案

内」が大変役に立ちましたが、特に地下鉄の階

段の多さにはうんざりしました（誰か、老人向

けの「乗換案内」を開発してくれ）。上京の目

的は果たせて満足でしたが、やっぱり東京は住

むところではない。特に老人と痛感した3日間で

した、ああ疲れた！

小林　憲二  コロナの自粛解放により今年

は春のイベントより開催となり、中村さんか

ら引き継いだ後、やっと活動を始めることがで

き始めました。今年は加えて例会も開催するこ

ととなりました。私事としては持病の糖尿に加

え、四日間入院して前立腺癌検査で腫瘍は見つ

からず問題なく生活を送っています。海の中道

海浜公園の仕事も来年３月までとなりますが、

その後も何か惚け防止のために頑張る仕事があ

ればと探しているところです。  　

近況報告（2023年度例会出⽋返信

例会出席者



01 10 (鐘華88号編集委員会)

例会欠席者

が座骨の最深部の為、切除が困難で来年一月中

に再検査することになりました。医師からは再

検査まで飲酒を控えるよう支持され、残念です

が今回も不参加となります。

成相　定雄　昨日まで夏、今朝は冬と極端な

温度差は、年寄には体に良くないと言われます

が皆様には如何でしたか。私は慌てて衣類、布

団の入れ替えをしたところです。ただ9月半ば

より下痢で一週間程苦しみました。10月に入り

ようやく通常の生活に戻りました。鳥のタタキ

の食あたりだったようです。此の頃感じるの

は、考えて実行に移すまでの時間が段々と遅く

なっている様です。4割を病院で過ごす身では

何となく時間が不足していると毎日が気忙しく

バタバタしている状態です。例会にも欠席の状

態で申し訳なく思っていますが、どうかご容赦

願います。

常森　矞紀　この一年は整形外科の常連にな

り、先日は股関節手術で入院。幸い名医に出会

い現在は順調にリハビリ中です。生涯現役！と

相変わらず気張っていますが、9月末には20年

来取り組んできた芝の新品種開発で、4番目の

新品種登録へこぎ着けました。商品ラインアッ

プも充実し、これからいよいよ本格展開という

ところで、最近では熊本のTSMC工場への納入(

４千㎡)も終わりました。身体のオーバーホー

ルが一巡したら、また参加したいと思っていま

すのでよろしく。

池田　広治　去る7月に83歳になりました。会

社の代表は息子に譲り月一回程度営業会議に出

ています。健康のためにウォーキング等をする

のが日常です。時間潰しに短歌をやっていま

す。皆さんによろしく。

橋本    滋　運転免許証を返納してからすっ

かり出不精になりました。出かけるのは通院の

みです。例会欠席します。(今後も)若い人が多

数参加されると良いですね。

真部　邦則　今年も元気にゴルフしかやって

いませんが、近くの三重カントリーで３ケ月

間、延べ11,000人の不特定多数が参加したロン

グランコンペで優勝して、二泊三日の沖縄旅行

が当たったことが、最高の出来事でした。クラ

ブ側が設定したダブルペリアに運も良かったと

思います。コロナにもインフルエンザにもかか

らず、益々ゴルフが楽しくなっています。今回

は参加出来ませんが、次回は楽しみにしていま

す。

山中　俊一　9月にぎっくり腰になり、例会に

参加出来ません。皆様のご健康と会の発展を祈

ります。

王子　常雄　以前は毎日３～４㎞程度歩くこ

とが出来ましたが昨今は寄る年波でしょうか膝

が痛くなったとか腰も痛いとかで体力が落ちて

きつつあり、遠出が難しくなってきました。や

っと厳しい暑さが終わりつつあるのに例会に参

加出来ず残念です。皆様のご健勝を祈ります。

楢﨑　賢治　年々体が衰えて歩くのも遅くな

りました。

坂元　均　諸用により参加できません。相変わ

らず元気に過ごしています。皆様のご健勝を祈

っております。

永井　辰夫　台風・大雨等による災害もなく

稲は順調に出来上がってきましたが今だに米価

の発表がなく、ヤキモキしている所です。例会

の盛会を祈ってます。

竹内　久善　70才を迎え健康チェックを目的と

してМＲĪ検査を受けた結果腫瘍が見つかり、

久留米医大の専門医師によると「良性で臓器へ

の転移はない」との事で安心しましたが、患部



01 11 (鐘華会役員会)　オンライン会議 01 10 (鐘華88号編集委員会)
02 01 (鐘華86号発⾏) 01 17 (鐘華会役員会)　オンライン会議
02 13 九州⽀部幹事会（福岡　松⽉

亭)
01 17 (鐘華88号発⾏)

05 10 (鐘華87号編集委員会) 01 17 第42号九州⽀部だより発⾏

05 18 九州⽀部「令和ゆかりの地太宰府
史跡巡り」・懇親会(9名）

02 九州⽀部幹事会

05 19 第23回鐘華九州「⼭九会｣ゴルフ
︓⼩郡カントリーＣ(4名)

04 10 (鐘華89号編集委員会)

06 14 (鐘華87号編集委員会) 05 08 (鐘華89号編集委員会)
06 15 第41号九州⽀部だより発⾏ 06 12 (鐘華89号編集委員会)
07 12 (鐘華87号編集委員会) 06 第21回九州⽀部例会+イベント開

催予定
08 01 (鐘華会役員会) 対⾯およびオン

ライン会議
06 第25回鐘華九州「⼭九会｣ゴルフ開

催予定
08 01 (鐘華87号発⾏) 07 10 (鐘華89号編集委員会)
09 13 (鐘華88号編集委員会) 07 第43号九州⽀部だより発⾏予定
09 18 九州⽀部幹事会・新幹事任命（

福岡　⿂蔵)
08 01 (鐘華会役員会)　オンライン会議

10 11 (鐘華88号編集委員会) 10 28 (鐘華会総会開催) 
11 08 (鐘華88号編集委員会) 11 九州⽀部幹事会
11 20 第20回九州⽀部例会(浪漫座博

多総本店) 12名
11 21 第24回鐘華九州「⼭九会｣ゴルフ

︓伊都カントリー倶楽部(4名)
12 13 (鐘華88号編集委員会)
12 25 九州⽀部ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ再編集公開(

⽀部だよりパスワード削除)

(特記事項)
【鐘華86号掲載】
①九州⽀部活動:第40号⽀部だより発⾏  
②会員投稿:中村晃さん「好きなように⽣きる」
【鐘華87号掲載】
①九州⽀部活動:太宰府史跡探訪＆懇親会   
②会員投稿:上野與志隆さん「九州⼭九会ゴル
　フコンペ

2023年度九州⽀部活動報告

(特記事項)
【鐘華88号掲載】
①九州⽀部例会:第20回九州⽀部例会開催
②九州⽀部活動:2023年秋季九州「⼭九会」ゴ
　　ルフ
③会員投稿:江崎芳男さん「66歳で⼤型バイク免
　　許取得」
【鐘華会総会】10/28
　ANAクラウンブラザ神⼾ 13:00〜

2024年度九州⽀部活動計画



⼩林　憲⼆

ミネラル豊富な塩「またいちの塩」の製造場所に⾏ってみました。

　

九州⽀部会員投稿

していました。天気の良い⽇は海を眺めなが
らの⼀時は落ち着いた気分になりました

　とても⾝近な調味料である「塩」ですが、普
段使っているものが本来どのように作られてい
るのか興味を持ち、考えるキッカケになりまし
た。そして、⼿作りのモノづくりの楽しさを再発
⾒しました。 

福岡県の⻄に位置する⽷島半島の⻄側の
海岸線をひたすら⾛り続け、舗装されていな
い砂利道を、ガタガタと道なりに進んでいくと、
その⻄の突端に製塩所⼯房「とったん」があ
りました。⼈気のないこの海では、⽞界灘の
内海と外海がちょうどぶつかり合い、⼭と海の
豊富なミネラルが混ざりあっているところで、「
またいちの塩」はそんな場所で作られていまし
た。

　⼯房では、塩釜ゆで卵、ポテト、コーヒーや
季節の旬の果物を使ったドリンクなどを販売



【連絡事項】
●九州⽀部ホームページは活動内容を掲載している「⽀部だより」でお知らせするページですが、
　　個⼈情報の記載があったためパスワードでロックされ閲覧しにくい状態でした。そのため⼀部個
　　⼈情報を塗潰しハスワードを無くしましたので2023年12⽉25⽇より掲載の⽀部だより号数
　　をクリックすると閲覧できる様に編成しました。今後もホームページの再編を進めますので、九
　　州⽀部会員の皆様からの会員投稿があれば掲載していきますので宜しくお願いします。

●「⽀部だより」へ会員投稿をふるって応募ください。
　　九州⽀部会員の皆さん、どんな表題でも結構ですので是⾮⼩林まで会員投稿をお送り願い
　　ます。頂けましたら「⽀部だより」「九州⽀部ＨＰ」に掲載、及び鐘華冊⼦への掲載を編集委
　　員会へ提案します。

　　⼩林アドレス　storatos1126@ymail.ne.jp

●今年6⽉に実施を計画します「例会＋イベント」の良い候補場所のご提案を⼩林まで連絡願
　　います。

●コロナ禍⾃粛のため開催をひかえていました「鐘華会総会」は今年度１０⽉２８⽇にＡＮＡ
　クラウンプラザ神⼾にて13:00より開催される予定です。詳細につきましてはこれから準備されま
　す。
　　


